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So wie die Schulferien in Niedersachsen
begonnen haben hat auch der Deutsche
Bundestag seine letzten Wochen vor der
sitzungsfreien Zeit im Sommer hinter sich
gebracht. Es waren sehr aufregende Wochen,
einige Entscheidungen wurden getroffen,
andere aber auch nicht. In Ostfriesland stand die
Entscheidung um die Zentralklinik in Georgsheil
und die Umwandlung der Klinik in Norden in ein
regionales Gesundheitszentrum im
Vordergrund. Kommunikativ hätte die
Entscheidung zur Umwandlung des Klinikums
Norden sicher besser begleitet werden können,
aber inhaltlich war sie richtig, davon bin ich
überzeugt.
Kommunikativ verbesserungsfähig ist sicher
auch die Diskussion um das Gebäude-
Energiegesetz. Die SPD konnte in den
parlamentarischen Verhandlungen viele
Verbesserungen erreichen. Da das Gesetz aber
nun wegen des erfolgreichen Eilantrages beim
Bundesverfassungsgericht nicht beschlossen
wurde, werde ich Euch im September im
Zusammenhang mit der 2./3. Lesung des
Gesetzes einen Überblick geben.
Auch in den letzten zwei Wochen konnte ich
wieder einige Ostfriesen in Berlin begrüßen, so
einige Praktikanten oder eine Delegation des
JAG Emden.
Ich werde nun noch als Parlamentarischer
Staatssekretär eine Dienstreise nach Singapur
und Seoul antreten, bevor ich einige Tage frei
habe.

Bleibt mir noch, Euch einen erholsamen Sommer
zu wünschen. Euer



Das Technische Hilfswerk (THW) steht
stets ehrenamtlich zur Hilfe bereit, wenn
diese vonnöten ist. Leider werden die
Unterkünfte des THW vielerorts diesem
großen Engagement nicht gerecht. Ich
habe mir mehrfach ein Bild von der
Situation in Emden gemacht und
zugesagt, mich hier in Berlin für eine
neue Unterkunft des THW in Emden
einzusetzen. Der Neubau für das THW
Emden befindet sich nun unter den
ersten 30 Projekten, die vom THW-
Neubauprogramm profitieren. 4

Das wurde Anfang Juli bei der
zuständigen Bundesanstalt für
Immobilienaufgaben beschlossen. Damit
stehen für Emden 9,7 Millionen Euro zur
Verfügung. Ich freue mich sehr über diese
Nachricht und hoffe, dass die weiteren
Verfahren zügig voranschreiten, damit im
kommenden Jahr der Spatenstich an der
Fritz-Liebsch-Straße erfolgen kann. Bei
der Berechnung der Kosten kam eine
neue Methode zur Anwendung, durch die
es keine Kostensteigerungen geben soll.



Neben dem traditionellen Krabbenbrot-
stand der Gemeinde Krummhörn war
auch die Blütenkönigin der Stadt
Wiesmoor mit ihrer Delegation zu Gast
und hat für unsere Region geworben. Es
war ein wirklich toller Abend. Ich glaube,
das sieht man uns auch an.

Foto (v.l.): Johann Saathoff, MdB, Blütenkönigin Jana
Gerdes, „Königin-Mutter“ Karin Bittner-Deyerling,
Blütenprinzessin Justine Ireen Brazda und
Blütenprinzessin Finja Krause.
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Sommerfest der
Niedersächsischen 

Landesvertretung in Berlin

Der Niedersächsische Ministerpräsident
Stephan Weil und die Bevollmächtigte
des Landes Niedersachsen beim Bund,
Wiebke Osigus, Ministerin für Bundes-
und Europaangelegenheiten und
Regionale Entwicklung, hatten zum
traditionellen Sommerfest der
Niedersächsischen Landesregierung in
Berlin eingeladen. Das ist für mich immer
wieder eine schöne Gelegenheit, auch
Vertreter meines Wahlkreises begrüßen
zu können



Der Wettbewerb wird vom
Bundesministerium für Wirtschaft und
Klimaschutz (BMWK) gefördert und die
Preisverleihung fand in Berlin statt. 
Ich habe es mir nicht nehmen lassen,
"meine alte Schule" bei der
Preisverleihung zu begrüßen und zu
beglückwünschen. Das ist ein
großartiges Engagement und ich hoffe,
dass dieser Einsatz Schule macht!

Herzlichen Glückwunsch!
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JAG Emden ist
Energiesparmeister

Niedersachen

Der Titel „Energiesparmeister 2023“ für
das beste Klimaschutzprojekt aus
Niedersachsen geht an das Johannes-
Althusius-Gymnasium in Emden. Mit
seinem Klimarat und Klimaparlament
hat das JAG unter anderem eigenständig
Energie-Kataster für die über 100 Räume
des Gebäudes angelegt und Heiznischen
gedämmt. Darüber hinaus bietet eine
eigens gegründete Schülerfirma Klima-
Dienstleistungen in Emden und umzu an.
Die Schule erhält dafür ein Preisgeld in
Höhe von 2.500 Euro. 



Unter der Schirmherrschaft von
Bundestagsvizepräsidentin Aydan
Özoğuz erwartet dich ein spannendes
und abwechslungsreiches Workshop-
Programm zum medialen und politisch-
parlamentarischen Alltag in der Bundes-
hauptstadt. Du wirst dich u. a. kritisch
mit dem aktuellen politisch-parlamen-
tarischen Geschehen auseinandersetzen,
Abgeordnete persönlich treffen,
Fachleuten zum Workshop-Thema
begegnen sowie an einem Online-
Dossier mit eigenen Beiträgen aktiv
mitwirken.

Du hast Zeit und Lust? Dann bewirb dich
zwischen dem 1. und dem 30. Juli unter
http://www.jugendpresse.de/bundestag
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Der Jugendmedienworkshop 2023 im
Deutschen Bundestag - ein Work-shop
für politik- und medien-interessierte
Jugendliche zwischen 16 und 20 Jahren -
wird vom 16. bis 20. Oktober 2023 zum
Thema „Politische Partizipation von
jungen Menschen“ stattfinden. Zum
achtzehnten Mal lädt der Deutsche
Bundestag gemeinsam mit der
Bundeszentrale für politische Bildung
und der Jugendpresse Deutschland e. V.
25 politik- und medieninteressierte
Jugendliche zu einem einwöchigen
Workshop nach Berlin ein. Einen Monat
vorher – am 16. und 17. September 2023
– findet ein digitales Vorbereitungs-
wochenende statt. 

„Demokratie zwischen„Demokratie zwischen
TikTok und Bundestag“TikTok und Bundestag“
        Jetzt bewerben zumJetzt bewerben zum

JugendmedienworkshopJugendmedienworkshop
im Deutschen Bundestagim Deutschen Bundestag  

https://www.jugendpresse.de/bundestag?fbclid=IwAR3970a_S1KQ1PPSoCdlLs5NrQb4tEhXIqsMuvPEFm7s_mxQVEYhBD7leNg
https://jugendpresse.de/projekte/bundestag


Ich habe außerdem einen sehr
interessanten Einblick in das
Bundesministerium des Inneren
bekommen. Ingo, Johanns Mitarbeiter
im Innenministerium, gab mir eine
phänomenale Führung durch das
Gebäude. Er zeigte mir Johanns Büro und
hielt einen interessanten Vortrag über
den Aufbau des Innenministeriums.
Während der Führung begegnete uns
sogar die Innenministerin Nancy Faeser,
sie hieß mich herzlich im Ministerium
willkommen.

Fortsetzung nächste Seite
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PraktikumsberichtPraktikumsbericht  
von Max Janssen ausvon Max Janssen aus  

AurichAurich
Vom 03.07.-07.07.2023 durfte ich
Johann Saathoff und sein Team bei der
spannenden Arbeit in Berlin begleiten.
Dabei erlebte ich die Prozesse im
Bundestag hautnah. Am ersten Tag
musste erstmal all das Organisatorische
geklärt werden. Ich erhielt einen
Hausausweis, mit dem ich mich auf den
Liegenschaften des Bundestages frei
bewegen durfte. Außerdem bekam ich
Einlasskarten für die Publikumstribüne
des Plenarsaals, mit denen ich im Laufe
der Woche zwei Sitzungen lauschen
durfte. Neben der Regierungsbefragung
am 05.07.2023, verfolgte ich am
06.07.2023 eine Debatte, die sich unter
anderem um das Thema Sterbehilfe
drehte. 



Ich habe in dieser Woche sehr viele
Eindrücke und Erfahrungen sammeln
können. Für mich war es eine sehr
spannende und abwechslungsreiche Zeit
hier in Berlin. Ich bedanke mich ganz
herzlich bei Johann Saathoff. Vielen
Dank, dass ich dich eine Woche lang
begleiten durfte und du mir die
parlamentarische Arbeit gezeigt hast.
Ein herzliches Dankeschön auch an euch
Mitarbeitende. Liebe Konnie, lieber
Torsten, liebe Wiebke und lieber Ingo ihr
gebt ein tolles Team ab, bleibt genauso
wie ihr seid. Ich hoffe euch bald
wiederzusehen zu dürfen.
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Fortsetzung PraktikumsberichtFortsetzung Praktikumsbericht  
von Max Janssenvon Max Janssen  

Das Team Saathoff gab mir im Lauf der
Woche die Möglichkeit, bei zwei
Arbeitsgruppen der SPD-Bundestags-
fraktion dabei zu sein. Das waren zum
einen die Digital AG und zum anderen
die Innen AG. Auch beim
Innenausschuss und dem Ausschuss für
Digitales durfte ich beisitzen und die
heißen Diskussionsrunden zwischen den
Parteien direkt miterleben. 
Im Rahmen des SPD-PraktikantInnen-
programms nahm ich an einem
Gespräch mit Aydan Özoguz teil. Die
Vizepräsidentin des Deutschen
Bundestages erzählte einiges über ihre
Arbeit und beantwortete einige von uns
Praktikanten gestellte Fragen. 
Am letzten Tag meines Praktikums fand
eine weitere Veranstaltung des
PraktikantInnenprogramms statt. Zu
Gast war Nadine Heselhaus, direkt
gewählte Abgeordnete für den
Wahlkreis Borken II und Mitglied im
Finanz- und Umweltausschuss. Nadine
erklärte uns viel über den
Verbraucherschutz, der im Umwelt-
ausschuss thematisiert wird. Außerdem
folgte eine Fragerunde, bei der Nadine
uns PraktikantInnen auf Fragen zu
verschiedenen Themen antworte.
Mein persönliches Highlight des
Praktikums war das Sommerfest der
SPD-Bundestagsfraktion. Dieses fand im
Tipi am Kanzleramt statt. Die Stimmung
vor Ort war sehr gut und ich habe noch
ein paar Promifotos machen können.
(siehe Foto rechts)
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Praktikumsbericht vonPraktikumsbericht von
Friederike Gröttrup ausFriederike Gröttrup aus

EmdenEmden

Moin,
ich bin Friederike, komme aus Emden
und habe vom 12.06 bis zum 18.06 ein
Praktikum bei Johann Saathoff und
seinem Team im Berliner Büro gemacht.

In dieser Zeit konnte ich einige neue
Erfahrungen sammeln und habe viel über
die verschiedenen Aufgaben im
Bundestag gelernt.

Fortsetzung nächste Seite
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Fortsetzung Praktikumsbericht 
Friederike Gröttrup 

An meinem ersten Tag wurde ich von
Kornelia und Torsten, den Mitarbeitern
aus Johanns Abgeordnetenbüro,
willkommen geheißen. Nachdem ich
meinen Hausausweis, mit dem ich mich
fast überall frei bewegen konnte,
abgeholt hatte, habe ich eine Führung
durch den Bundestag bekommen. Es war
wirklich beeindruckend wie riesig alles
ist!
Am Dienstag hatte ich das große Glück
bei einer Sitzung der Arbeitsgemeinschaft
Innen zuhören zu dürfen! Es war
unglaublich spannend zu sehen was und
wie diskutiert wird und welche
Entscheidungen getroffen wurden.
Danach habe ich Kornelia, Johann und
Torsten dabei begleitet, wie sie eine
Gruppe des Bundespresseamtes
empfangen haben und mit ihnen eine
Stunde lang über Johanns Arbeit und
verschiedenste politische Themen
geredet haben. Am Nachmittag bin ich
auf die Fraktionsebene gefahren und
konnte mir dort anschauen wie
verschiedene Politiker Presseansprachen
gehalten haben.
Mittwoch war für mich ein Highlight!
Drei Stunden lang durfte ich bei der
Sitzung des Innenausschusses zuhören!
Es war aufregend zu erleben wie wichtige
Fragen und Vorgänge diskutiert wurden
und auch Johann in seinem Amt als
Parlamentarischer Staatssekretär
beobachten zu können.

Am Donnerstag folgte ein weiteres
Highlight! Ingo, ein Mitarbeiter aus
Johanns Büro im Bundesministerium für
Innen und für Heimat, hat mir das BMI
gezeigt. Mir war vorher nicht bewusst wie
riesig das Ministerium ist und wie viele
Menschen dort beschäftigt sind,
weswegen auch das ein überwältigender
Eindruck war.
Mittags habe ich an einem Gespräch mit
Derya Türk-Nachbaur und Johanna Polle
im Rahmen des PraktikantInnen-
programmes der SPD teilgenommen.
Hierbei ging es um die Enquete Mission
„Lehren aus Afghanistan für das künftige
vernetzte Engagement Deutschlands“.
Auch dieses Gespräch war sehr
interessant!
Danach haben Kornelia, Johann, Torsten
und ich weitere Besuchergruppen
empfangen, eine davon sogar von meiner
eigenen Schule, dem JAG Emden.
Leider stand dann schon mein letzter Tag
an. Den Freitag habe ich nochmal mit
Kornelia und Torsten im Büro verbracht
und dann wurde es auch schon Zeit sich
zu verabschieden. Es war eine unglaublich
spannende und lehrreiche Woche die mir
viel Spaß gemacht hat. Vielen Dank an
Johann und sein Team für diese tolle
Möglichkeit!
Ich kann es jedem, der die Chance dazu
hat, nur ans Herz legen dieses Praktikum
zu machen!
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Mien Mitarbeiders
un ick wünsken 
jau een mooie

Sömmer
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